
ORTHOGRAPHE nc Le masculin et le féminin du nom

Le chien, un outil, mon gilet, ton fils, ce chat :

o Tous ces noms sont du genre masculin.

Ils sont accompagnés des déterminants : le, un, mon, ton, ce

La voiture, une fleur, ma ceinture, cette branche, sa main :

o Tous ces noms sont du genre féminin,

Ils sont accompagnés des déterminants : la, une, ma, cette, sa

o En règle générale , on forme le féminin d'un nom en ajoutant un e au masculin.

un lapin une lapine
un Français une Française
un invité une invitée
un ami une amie
un villageois une villageoise

Les noms masculins terminés par eur, eux ou teur font

leur féminin en euse ou trice

ce danseur cette danseuse
un amoureux une amoureuse
un instituteur une institutrice
un directeur une directrice

ATTENTION : le docteur , la doctoresse

o Certains noms masculins terminés par une consonne, doublent cette consonne

au féminin. ( II te faudra vérifier à chaque fois dans le dictionnaire )

un Italien une Italienne
ce Breton cette Bretonne
le champion la championne

< Les noms masculins en er ou ier forment leur féminin en ère ou ière

le boucher la bouchère
un étranger une étrangère
le charcutier la charcutière
un caissier la caissière

Les noms masculins qui ne changent pas au féminin

un enfant une enfant
ce cycliste cette cycliste

Les noms masculins qui changent complètement au féminin

un homme une femme
mon oncle ma tante


